資料1-2

No	会議•地域名	議題	章	項目	頁	区分	意見等の概要	回答・対応
1	計画会議	第9次群馬県保健医療計画の策定について	5	地域医療構想	245	意見	資料1-2の245ページにある2021年の病床機能報告によると、回復期病床は2015年より1,489床増加し、着実に増加してきている。地域医療構想調整会議等の議論を踏まえて、病床の転換等が行われたことが伺える。しかしながら、2025年における必要病床数(6,067床)に向けてさらなる病床の転換が必要となる。適正な病床数の確保に向けて地域医療構想調整会議の議論がより進むよう、各医療圏における特色や課題等を把握し、県がしっかりと議論をリードしていただきたい。	
2	計画会議	第8次群馬県 保健医療計画 の進捗状況に ついて		_	-	意見	2.2)は増加している。また、往診を実施している病院・診療所数(H27:728か所→R3:583~602か所)も減少している。計画策定時よりも直近値が後退している理由につ	休日・夜間急患センター等の医療に参加した小児科診療を行う医療機関数が減少しているのは、休日・夜間に働くことが可能な医師が不足していることが推察されます。 御指摘いただいた後退項目をはじめ、第8次計画の進捗状況を確認する際は可能な限りその理由も検証の上、第9次計画の策定を進めるとともに、医師確保や医療連携体制構築等の具体的な取組を推進して参ります。

No	会議・地域名	議題	章	項目	頁	区分	意見等の概要	回答・対応
3	医療審議会	第9次群馬県 保健医療計画 の策定につい て	_	-	-	意見	の整合性についてさらに具体的な計画が提示されるよう求める。 病床数の計画では、介護保険施設のベッド数と慢性 期、回復期ベッド数の合計数の確認など地域における 一体的な支援体制の確認、計画が必要。医療と介護の 連携が求められていることから量的計画だけでなく質的 計画も考えるべき。 高齢者、認知症の方が増えるので急性期から慢性期ま	県では、保健医療計画と同様に、来年度から始まる 次期高齢者保健福祉計画(介護保険事業支援計画) についても策定作業を進めています。 御指摘も踏まえ、今後、二次保健医療圏ごとに設置 している各地域保健医療対策協議会において、保健 医療計画とあわせ介護保険事業(支援)計画の関連 事項についても御議論いただき、ベッド数を含む見 的な面とともに、質的な面でも両計画の整合性を図 るように努めます。また、新たに成立した共生社会 の実現を推進するための認知症基本と 地域における医療・介護連携をより一層推進して参 ります。
4	医療審議会	第9次群馬県保健医療計画の策定について	7	第7節 歯科口腔保健対策	346	意見	症化予防を目的とした定期的な歯科検診の推進が令和 7年度を目処に行われる予定です。 そのため、令和6年度発刊の時点で定期的歯科健診の	の具体的な内容が開示されていないため、引き続き 国の動向を注視しながら検討して参ります。 また、現在策定作業中の「第3次群馬県歯科口腔保 健推進計画」及び「(第3期)健康増進計画」との 整合性も図りつつ、検討を進めて参ります。

No	会議·地域名	議題	章	項目	頁	区分	意見等の概要	回答・対応
5	医療審議会	第9次群馬県 保健医療計の で て	6	第6章 外来 医療計画	_	意見	や慢性疾患の患者数は、さらに多くなると見込まれ、疾病の重症化を予防することが重要であると考えます。 疾病の急な増悪や脳卒中、心筋梗塞等の発症は救急 医療を要し、本人のその後のQOLに大きく影響を及ぼすと同時に、医師や医療従事者の働き方改革を阻害します。 重傷化を予防するためには、定期的な外来受診による疾病管理が必要です。外来看護師等を活用した利用継続支援を実施し、治療や生活習慣改善の必要性をわかりやすく説明するとともに、予約日に未受診の患者等への連絡を行い、治療中断を防ぐことが必要と考えます。また、健康診断等で要観察等となった患者が医療機関の外来に受診した際、薬剤による治療のほか生活指導が重要となります。殆ど自覚症状のない患者への療養・	重症化予防について、第4章 疾病・事業ごとの医療連携体制の構築 第2節 疾病・事業ごとの医療連携体制 4 糖尿病の医療連携体制構築の取組において、内容を以下のとおり修正しました。 原案84ページ 2 初期・安定化治療 具体的施策 (3)治療中断の防止 ●糖尿病治療の中断防止を図るため、継続的な受診や治療の必要性について、引き続き県民への啓発に取り組みます。 ●地域での連携、各医療機関の連携、講演会等を通じ、かかりつけ医や看護師へ必要な情報提供を行い、治療中断の防止へ体制構築を図ります。 ●かかりつけ医や看護師による患者やその家族への
6	医療審議会	第9次群馬県保健医療計画の策定について	4	第3節地域包 括ケアシス・ ムの深化・ 進 1 地域包テム の深化・ 推 の深化・ 推	208	意見	サポート医の養成や活躍の場の提供、認知症初期集中 チームへの支援、また各種団体が自主的に一般の方々 に行った研修会や講演会等々によって高まりつつあっ た認知症に対する種々の対策の多くが、コロナ感染症	認知症施策の推進には、医療や介護の専門職だけでなく、地域住民とも協力・連携し、認知症の人や家族をサポートする仕組みづくりが重要となります。御意見のとおり、新型コロナウイルス感染症の流行により、研修会や講演会の取組及び住民同士のつながりの機会が縮減したところですが、感染対策を講じたうえで、それぞれの取組が再開され始めました。取組の再開は、改めて認知症に対する理解を深めたり、連携体制の必要性を再認識する機会にもなりますので、関係団体にも協力いただきながら引き続き認知症施策を推進して参ります。

No	会議・地域名	議題	章	項目	頁	区分	意見等の概要	回答・対応
7	医療審議会	第9次群馬県 保健医療計画 の策定につい て	4	第3節地域包 括ケアシステムの深化・推 進 1 地域包括 ケアシス・推 の深化・推進	203	意見	る所ですが、「地域包括ケアシステム」の必要性、その取組についてはまだまだ理解されていないと感じます。この理念が提唱され始めてからの年月を考えると、目標としている2025年までの期間は、こちらもコロナ感染症に阻まれたこともあり、あまりに短いと思われます。地域	御指摘のとおり、新型コロナウイルス感染症の流行により地域の方々への講演会等は減少していましたが、今年度は各地域における取組が再開されているところです。 地域包括ケアシステムについては2025年を目標に取組を進めてきましたが、今後は生産年齢人口の急減に直面する2025年以降を見据えた取組を進める必要があります。市町村や関係団体の皆様と連携しながら取組を進め、地域の方々への情報発信に努めて参ります。
8	医療審議会	第9次群馬県 保健医療計画 の策定につい て	3	2 二次保健 医療圏	17	質問	今回の第9次医療計画では10医療圏で行くことに決していますが、上記のように、医療圏が20万人以上となるように将来医療圏を統合すべきと考えます。 二次保健医療圏のあり方に関するアンケートをお願いし	御指摘のとおり、第9次県保健医療計画における二次保健医療圏については、昨年度、各地域の関係者の皆様に御議論いただくとともに、県保健医療計画会議における御議論も踏まえ、現行と同じ10圏域といたしました。一方、二次保健医療圏については、様々な御意見があり、県としては、そのあり方について引き続き検討して参りまするアンケートについては、昨年度、二次保健医療圏ごとに設置している全ての地域保健医療対策協議会において、全委員に御意見をお伺いしたものです。回答の取りまとめについては、別添資料を御覧ください。

No	会議・地域名	議題	章	項目	頁	区分	意見等の概要	回答・対応
9	渋川	地域医療構想について	-	-	-	意見	取り上げてほしい(政策により翻弄される傾向がある)	必要病床数は、2013年当時の患者受療動向等を基に 算定した推計値であり、病床の削減目標ではあや御 意見がが、そのような所ないなす。また、病床機能 報告についても、制度上、医療機関のいてものとは不知といるのとは不知 も反映したものではないというがあることは、制度について のとおりです。 県としては、こうした病尿別のののといるのとおりです。 県としては、こうした病尿別ののととのとおりです。 県としては、こうした病尿別ののとがです。 県としては、こうした病尿別ののとがです。 原発性ののとがののといて、 経齢報告に現れない医療提供をどのに、 経齢にいて、 各地域において表えい。 といては、 となくいとが、 の推進に当たり重要と考えております。 の推進に当たり重要とするよります。 の推進に当たります。 の推進に当たるは域における議論を牽引して参ります。

N	会議・地域名	議題	章	項目	頁	区分	意見等の概要	回答・対応
111) 渋川	第9次群馬県保健をできます。	3	第2節 基準 病床数	21	意見	いて。 結核病床の基準病床数が40に対し既存病床数(H30年3月末現在)は65と明らかに過剰でありながら、感染症病床の基準病床数と既存病床数は52で、新型ココロールス対応では既存病床では対応できなくなり、はココローがでは既存病床では対応できなくなり、は、コロールス対応では既存病床では対応できなくなり、は、コロールス対応では既存病床では対応できなくなり、は、コロールス対応では既存病床では対応できない。県型コロールスを発症に対応した必要病床を踏ま者数必要病床を必要ないる。とれているのにはないがと考え病にできる病床を維持することがではないが必要がではないがよるには、空にあるがには、一般病床化してモデル病床として、必要によるには、からもある。しかして、結構者として何らかの方法ではないかと考える病にも対応に変更することを促進させることができるが、特例的病床区分を創設をは、に、特別的病床ではないがと考える。高度急性期病院の結核病床が、結核患として表別では、一般病床に変更することを促進させることができるが生だないがと考える。高度急性期病院には、新型コロナウイルス感染症病床に転用された結果、る等ではないがと考える。高度急性期病院には、治療に変更するに対応できるに関連ないがと考える。高度急性期病院には、治療に変更するに対応できるに関連ないがとまるが、高度に関連ない、高度に関連ないではないがと考える。高度急性期病院には、治療に変更するに対応できる陰圧個室や、陰圧処することを踏まえ、高度急性期病院には、治療を調整を表別を表別を表別を表別を表別を表別を表別を表別を表別を表別を表別を表別を表別を	第一種協定指定医療機関として、新興・再興感染症 発生時に積極的な患者の受入れをお願いしたいと考 えております。 また、結核病床に対する空床補償や運営費及び設備 整備補助などについては、国の動向や他県状況等を 見ながら研究して参ります。
1	伊勢崎	その他	_	-	ı		せっかくの顔を合わせた会議の開催であり、市長までいらっしゃっているにも関わらず、何の議論もないのは非常に残念に思える。活発な会議になるように会議の方法などについて検討されたい。	地域医療にとって有益な議論に資するような議題の 設定や、活発な意見交換につながる資料・関連デー タの提供について、県として工夫・検討して参りま す。

No	会議・地域名	議題	章	項目	頁	区分	意見等の概要	回答・対応
12	高崎·安中	その他	-	-	-	辛日		
13	高崎·安中	地域医療構想について	_	-	1	意見		地域医療構想の議論が着実に進むよう、病床機能報告をはじめとする関係データの分析を進めるとともに、分析結果の情報共有を図るなど、各地域における議論を活性化させ牽引して参ります。
14	藤岡	第9次群馬県保健医療計の策定について	_	_	I	意見	当地区の特性として、埼玉県北部地域との連携があることを、県の行政レベルでご承知置きいただきたい。	本地域を含め、県境地域における他県との連携については、県としても引き続き課題として捉え、対応を検討して参ります。また、御指摘を踏まえ、第5章 地域医療構想 第2節 構想区域別の地域医療構想 5 藤岡構想区域において、以下事項を記載するとともに、次期地域医療構想の策定と併せ引き続き検討して参ります。 原案290ページ将来のあるべき医療・介護提供体制を実現するための施策 カ 本構想区域の特徴として、埼玉県北部から流入する医療需要があることから、両県関係保健所を通じて、引き続き連携を図ります。

No	会議·地域名	議題	章	項目	頁	区分	意見等の概要	回答・対応
15	藤岡	地域医療構想について	_	-	-	意見	高度急性期病床として報告してあるとの事です。 他地域と比較した場合、当地区がゼロなのは、実際に やっている医療をみるとゼロである必要がないと思われ ます。 藤岡総合病院での病床を、20床程度は、高度急性期	病床機能報告における病床機能の選択については、 その統一的かつ定量的な基準がないことから、各医 療機関の自主選択に依らざるを得ず、御指摘のとお り、その結果が各地域の実情と必ずしも一致してい ません。 同様の御指摘は他地域においてもなされており、県 としては、問題意識の共有を図りつつ、法定の制度 の中で、より報告の内容が地域の実情を反映したも のとなるよう、引き続き検討して参ります。
16	藤岡	外来機能の明 確化・連携に ついて	ı	-	-	意見	人口減少が起こってきていますが、これに伴い今後、外国人の方の比率が上がってくると思います。 人口知能を利用した問診など、「言葉の問題」による職員などへの負担が、少しでも軽減するような方策も必要になると思います。	御指摘も踏まえ、医療現場における外国籍の方への 対応の負担軽減について、引き続き努めて参りま す。
17	藤岡	第9次群馬県 保健医療計画 の策定につい て	ı	_	-		今後も地域の特性と各病院の特徴を考慮していただき たいと思います。	次期保健医療計画について、各地域の医療機関の現 状や特性を勘案するとともに、各地域の関係者の皆 様に御議論いただきながら策定作業を進めて参りま す。
18	藤岡	第9次群馬県 保健医療計画 の策定につい て	5	第1節地域医療構想の概要 3 病床が担う医療機能の 状況	245	意見	資料1-2の245ページにある2021年の病床機能報告によると、回復期病床は2015年より1,489床増加し、着実に増加してきている。地域医療構想調整会議等の議論を踏まえて、病床の転換等が行われたことがうかがわれる。しかしながら、2025年における必要病床数(6,067床)に向けてさらなる病床の転換が必要となる。適正な病床数の確保に向けて地域医療構想調整会議の議論がより進むよう、各医療圏における特色や課題等を把握し、県がしっかりと議論をリードしていただきたい。	地域医療構想の議論が着実に進むよう、病床機能報告をはじめとする関係データの分析を進めるとともに、分析結果の情報共有を図るなど、各地域における議論を牽引して参ります。

No	会議・地域名	議題	章	項目	頁	区分	意見等の概要	回答・対応
19	藤岡	第8次群馬県保健医療計画の進捗状況について		_	1	意見	センター等の医療に参加した小児科診療を行う医療機 関数(H27:206か所→R2:190か所)は減少し、乳児死亡	休日・夜間急患センター等の医療に参加した小児科診療を行う医療機関数が減少しているのは、休日・夜間に働くことが可能な医師が不足していることが推察されます。 御指摘いただいた後退項目をはじめ、第8次計画の進捗状況を確認する際は可能な限りその理由も検証の上、第9次計画の策定を進めるとともに、医師確保や医療連携体制構築等の具体的な取組を推進して参ります。
20	藤岡	地域医療構想について	ı	-	-	意見	資料3-7 P31からの各病院の状況整理(藤岡保健医療圏)を見ると、令和7年における必要病床数に対して高度急性期は95床、回復期は89床不足しており、さらなる病床の転換が必要となる。各医療機関から対応方針を説明していただいたが、適正な病床数の確保に向けて、対応方針も踏まえて、県が論点を明確にして議論が進むようにリードしていただきたい。	地域医療構想の議論が着実に進むよう、病床機能報告をはじめとする関係データの分析を進めるとともに、分析結果の情報共有を図るなど、各地域における議論を牽引して参ります。

No	会議•地域名	議題	章	項目	頁	区分	意見等の概要	回答・対応
21	藤岡	第9次群馬県保健医療計画の策定について	_	_			本市の課題である医師確保及び医療提供体制に係る 県域を越えた連携、調整の推進について、令和5年8月 25日に県知事に要望しています下記の2項目につい て、第9次保健医療計画に反映していただきたい。 ①医療圏の実情に応じた医師確保のための更なる支援 及び施策の充実 ②救急医療等の不採算・特殊部門の医療需要流入に 係る埼玉県との連携、調整の推進	①県では、医師確保対策を重要課題の一つと考えており、引き続き、各種修学資金の貸与や、県外医学生への県内病院見学助成な設による医師配置の適正化などにより、県全体の医師総数の確保及び医師の地域・診療科偏在の解消に取り組んで参ります。②御指摘を踏まえ、第5章 地域医療構想区域別の地域医療構想区域別の地域医療構想区域以下事項を記き続きして参ります。原案290ページ将来のあるべき医療・介護提供体制を実現するための施策カー本構想区域の特徴として、埼玉県北部から流入する医療需要があることからます。
22	藤岡	第9次群馬県 保健医療計画 の策定につい て	4	8 新興感染 症発生・まん 延時の医療	-		新型コロナウイルス感染症の感染拡大に対応した経験	改正感染症法に基づき新興感染症等に対する平時からの備えとして、病床の確保や発熱外来対応、自宅療養者等への医療の提供、後方支援を行う医療体制及び医療人材の体制整備等について県内医療機関と 医療措置協定を締結することとします。
23	藤岡	第8次群馬県 保健医療計画 の進捗状況に ついて	-	-	-		5疾病について、市として実施している健(検)診の受診率、特定保健指導の受講率を上げていけるよう、さらに工夫して取り組んでいきたい。	_

No	会議・地域名	議題	章	項目	頁	区分	意見等の概要	回答・対応
24	藤岡	第8次群馬県 保健医療計画 の進捗状況に ついて	_	-	-	意見	5事業の中で、特に小児医療について、当市では休日・ 夜間の診療体制だけでなく、平日の日中の診療体制が 不十分な状況が生じています。他事業に比べ達成項目 が少ないので重点的に対策を講じていただきたい。	小児救急医療については、限られた医療資源を有効に活用するため、二. 五次医療圏において広域的かつ柔軟に医療需要に対応しています。引き続き、各圏域ごとの小児救急二次輪番を適切に運用して参ります。
25	藤岡	外来機能の明 確化・連携に ついて	-	-	-	意見	紹介受診重点医療機関として明確化する必要性は理解できますが、一般市民への周知がまだ不十分なところがあると感じられます。	選定された紹介受診重点医療機関については、県HPにて発信して参ります。一方、御指摘のとおり、制度そのものについて一般の方の理解が十分に得られていないと考えられることから、国の普及啓発の取組と連携しながら、県としても制度の周知に努めて参ります。
26	富岡	第9次群馬県保健医療計画の策定について	4	9 へき地医 かまかった。 かき地師の の確保	156	意見	は下仁田厚生病院に頼っている。へき地の医師確保としてへき地の診療所に自治医科大学の卒業生を派遣しているとあるが、(へき地の診療所ではない)下仁田厚生病院も医師の確保が厳しい状況だ。	御意見を踏まえ、第4章 疾病・事業ごとの医療連携体制の構築 第2節 疾病・事業ごとの医療連携体制の構築 第2節 疾病・事業ごとの医療連携体制の構築 において、以下のとおり記載内容を修正しました。 原案180ページ 1 へき地における医師等の確保 現状と課題 (2) 県内には9か所のへき地診療所が設置されており、現在、このうち6か所に自治医科大学卒業医師が派遣されています。へき地における医療提供体制を確保するためにも、実情に応じた自治医科大学卒業医師の効果的な配置調整や代診医派遣等の支援が必要となっています。 原案181ページ 具体的施策 (1)自治医科大学卒業医師の派遣 ●へき地の実情に応じ自治医科大学卒業医師の派遣を効果的に行い、へき地における医師を確保します。

No	会議•地域名	議題	章	項目	頁	区分	意見等の概要	回答・対応
27	吾妻	第8次群馬県 保健医療計画 の進捗状況に ついて	ı	-	-	長長 日日	に、適正な数争車の利用や数争外来の受診が大事だと	御質問に合致する指標につきましては、確認できませんでした。なお、救急車の適正利用等は、引き続き機会を捉え適宜実施してまいります。
28	桐生	第8次群馬県 保健医療計画 の進捗状況に ついて	ı	-	1	質問	休日・夜間急患センター等の診療に参加した小児科診療を行う医療機関数が減少しているが、医療機関の実数はどのような状況か。	厚生労働省の「医療施設(静態)調査」によると、 小児科を標榜する医療機関数は、平成27年度は県全 体で407施設でしたが、令和2年度は県全体で365施 設となり、42施設減少しています。 ※詳細については別途回答